

Anastasya Ivanova

Profesora asociada. Departament de Psiquiatria i de Medicina Legal. Institut de Neurociències. Universitat Autònoma de Barcelona.

Avances en los correlatos cognitivos y emocionales de los rasgos psicopáticos: implicaciones para el tratamiento en niños/as y jóvenes.

Resumen: La psicopatía se considera cada vez más un trastorno del neurodesarrollo, ya que parece tener raíces en la infancia o la adolescencia. La evidencia actual muestra que los correlatos cognitivos y emocionales específicos pueden distinguir a las niñas y niños con problemas de conducta y rasgos psicopáticos que están en riesgo de mostrar comportamiento antisocial en la adolescencia y psicopatía en la adultez. Uno de estos déficits son las alteraciones en el condicionamiento del miedo, donde se observan respuestas fisiológicas reducidas a señales de amenaza, a pesar de preservar la capacidad cognitiva para reconocer estas amenazas. Otro posible déficit son las dificultades a la hora de reconocer las emociones de otras personas, vinculadas a la falta de atención al área de ojos de los demás.

Esta línea de investigación conduce a una mejor comprensión de las dificultades para socializar en estas niñas y niños y ayuda a diseñar e implementar intervenciones tempranas que aborden los déficits neurocognitivos y emocionales específicos mientras los comportamientos aún son maleables.